

Cartagena, La Unión y Di- putaciones, un mes... 1 pta. Región, trimestre... 4 Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 148

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 350

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea. - Anuncios especiales, esquelos, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena, Sábado 24 Abril 1909

DE ACTUALIDAD

Predicando la hipocresía

Hasta ahora habíamos creído que quien profesa un ideal, ó simplemente, quien aspira a la realización de algún propósito, debía manifestarlo en público, sin temor a los inconvenientes que pudiera acarrearle su declaración. El Sr. García, ocupado ahora en sanear a Cartagena de todas sus dolencias administrativas, opina lo contrario: según él, la hipocresía es el arma más recomendable en cuanto se trata de elecciones. Así lo preconiza en su periódico, diciendo a los obreros que engañen a sus patrones, si estos les recomiendan candidatura contraria a la que aquellos estimen preferible. En tal caso, - sigue García dirigiéndose a los proletarios - debéis simular que aceptáis la candidatura recomendada, y después votar la que os agrade. Es, decir, debéis ser hipócritas, debéis ser farantes, debéis utilizar el engaño, para que triunfen las candidaturas que yo propongo.

Esté es un rasgo delator de todo un temperamento. Recomendar la hipocresía en lugar de ensalzar la proclamación valiente del ideal, es un anticipo de lo que ha de ser el programa de estas gentes, si llega el caso de que lo lleven a la práctica.

Pero además, tal alocución, tal arenga, es en extremo sorprendente. Porque, ¿cómo no extrñarse, de que cuente con los obreros este diabólico señor García? La historia de sus relaciones con el elemento obrero, es por demás divertida. Primero anduvo entre los anarquistas, pronunciando discursos detonantes, para los cuales se ataviaba con un marseillés de coderas, a fin de estar en carácter; predicaba la igualdad económica, el reparto social, la comunión de ciertos bienes, etcétera etc. Por entonces, en Cartagena, en Santa Lucía, en La Unión, tenía engañadas a las clases jornaleras. Hasta que éstas le volvieron la espalda, una vez que lo hubieron conocido.

Más tarde, en diversas ocasiones, ha revelado su amor a los obreros y su desvío hacia los patronos; su inclinación a los humildes, y su desafecto a los poderosos; así lo prueba su conducta en el pleito que sostuvo contra los pobres verduleros de esta plaza mercado; así lo prueba su actitud, respecto de los ancianos operarios de este Arsenal, a quienes no ha dedicado ni una línea, ni una palabra de su periódico; cuando toda la prensa estaba interesada en que se les concedieran pensiones por el Estado.

De modo que, el elemento obrero, debe seguirlo decididamente. Bien se vé que a los proletarios dedica él su actividad y sus entusiasmos. Los verduleros, los viejos del Arsenal, todos los desamparados, tienen pruebas sobradas de ello.

Y por otra parte, los amigos del señor García completan este triste concepto que él tiene de los obreros, ofreciéndoles dos pesetas por el voto. Ó los creen hipócritas, capuces de sacrificar su conciencia, ó consideran que se les puede comprar por dos pesetas. (Señor González, señor Inglés. Ustedes espejos de moralidad, faros de civismo, dechados de buena fe, y de recta intención, almacenes de todo escrúpulo y de toda pudibundez, no deben recurrir a ciertos procedimientos...)

EL AFFAIR MACIAS (POR TELÉGRAFO)

Madrid 23 a las 20. A las nueve de la mañana ha sido conducido en carruaje el Sr. Macias al Congreso. Acompañándole el Juez de Instrucción y su secretario. El Sr. Dato auxiliado del marqués de Santa Cruz procedió al interrogatorio, manteniendo su acusación el Sr. Macias. El Presidente del Congreso le ha

mostrado el expediente del concurso de la Escuadra, invitándole a señalar el lugar donde se encontraba el denunciado delito de prevaricación, y parece que el Sr. Macias no ha podido concretar su acusación.

El Sr. Dato dió en vista de esto por terminada la diligencia, levantándose el acta consiguiente.

El Sr. Macias ha regresado a las prisiones militares.

En los círculos políticos y de marina, se hacen vivos comentarios referentes al hecho de que sin previo acuerdo de la Cámara haya comparecido el Sr. Macias a declarar ante el Presidente de la misma.

Los políticos dicen que el Sr. Dato quedó ayer autorizado por la Cámara para que oyera al Sr. Macias.

Los militares y marinos se extrañan por su parte de que, estando el Sr. Macias sujeto a proceso por la jurisdicción militar, pueda ninguna otra sacarle de su prisión para pedirle declaración, recordando que en un mismo asunto no pueden intervenir jurisdicciones distintas, salvo en el caso de que por los cuerpos colegisladores se acordara lo contrario.

Los poetas cantares

Ya te cantan mis cantares, porque pueblan tu infancia, porque te enseñan verdades. Vuelve domingo al jardín, las rosas de mis rosales serán todas para tí. No vés sola por el mundo, pues vá contigo mi alma que no te deja un minuto. Quién fuera hoja de árbol a quien arrastrara el aire, para llegar a tu lado y estar viendo lo que haces. Ya voló aquel pajarillo que alegró mi corazón, ya no se acuerda siquiera de quien tanto lo cuidó. Iban las horas pasando y tú llegar, no querías, yo te esperaba llorando, y tú de mi lado huías! Narciso Diaz de Escovar.

IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que pueden recibir gratis este periódico hasta final de mes, suscribiéndose desde primero de Mayo.

La campaña electoral

Reina verdadera efervescencia entre los elementos que han de tomar parte en las próximas elecciones municipales.

No se habla de otra cosa en todos los centros, y de los preparativos que hacen unos y otros pueden deducirse que la lucha será reñida.

Los liberales

En el círculo del partido han instalado la oficina electoral perfectamente montada. Reina entre ellos el mayor entusiasmo, y están ultimando su candidatura para darla a conocer seguidamente.

Los liberales piensan llevar al Ayuntamiento una lucida representación y al efecto están dispuestos a realizar los mayores esfuerzos.

Los conservadores

También se preparan activamente para la elección. Han constituido y publicado ya su candidatura compuesta casi en su totalidad por personas prestigiosas cuyos nombres son una garantía de seriedad.

La Federación Gremial

Esta entidad, que ha sido casi absorbida por la Liga de Vecinos, también hace una activa propaganda. Ayer tarde vimos, en el edificio de esta última, un cartelón en el cual se protesta porque las autoridades se han negado a dar ó recibir ciertos documentos electorales, de los candidatos ligueros y agrariados.

Para comprobar lo que hubiera de cierto en esta denuncia, estuvimos en el Ayuntamiento, é interrogamos al Secretario Sr. Carreño, quien nos ase-

guró que hasta la fecha no se le han pedido más que dos certificaciones de excoñejales, de los señores D. Trinidad Martínez Fortún y D. Ginés Hernández Hermosilla. Que ambas solicitudes se lo hicieron el día 17 de Abril y que desde el 21 están expedidas las dos certificaciones, á disposición de los interesados que no han pasado á recogerlas.

Los asuntos de la Liga

¿Qué será?

Don Tomás Méndez, que como recordarán nuestros lectores dirigió al Presidente de la Liga de Vecinos Don Diego González, una carta suplicándole la aclaración de ciertos extremos relativos á la asociación constituida por «La Liga» para la redención de los mozos de la quinta de 1905, nos manifiesta que no ha obtenido contestación, no obstante tratarse de un asunto en el que median fondos, y que por lo mismo debiera merecer por parte del Sr. González la mayor publicidad.

D. Tomás Méndez nos ha prometido facilitarnos todos los antecedentes de esta delicada cuestión, y nosotros prometemos ofrecerlos á nuestros lectores. La opinión pública tiene perfecto derecho á fiscalizar cierto género de negocios, que por lo visto hay gran interés en sustraer á su conocimiento.

Café Central

Esta tarde á las dos, el notable y aplaudido sexteto Lissón ejecutará un selecto programa, compuesto de escogidas obras de su extenso repertorio.

- El programa será el siguiente: 1.º El sueño de una noche de verano, Ovestura, Thomas. 2.º Romanza para violín con acompañamiento de quinteto, Svendsen. 3.º Le Réve, para dos violines, viola y violoncello, Flegler. 4.º Aires españoles, fantasía, F. González. 5.º Suspiros de España, Alvarés.

IMPRESIONES

Macias del Real Frente á las rñonudas informaciones de los rotativos de Madrid, este comentario provincialiano, dará la sensación ingenua y sana de sencillez y de imparcialidad, que no habéis hallado entre el griterío de la Puerta del Sol, ni en las arrogancias fatidobescas del señor Azzali.

Don Juan Macias del Real, ciudadano español antes que Doctor en Derecho y que leuante auditor de la Armada, ha presentado al Congreso una denuncia gravísima contra el Gobierno. La denuncia del Sr. Macias, es una formidable acusación que ha volcado espanto en los temperamentos más osados y hecho retanar á los más plácidos de los bien avenidos con el reposo.

Esta denuncia, comenzó decretando la prisión del propio señor Macias; será piedra de escándalo unas semanas, acaso escabel de audacia, tal vez azada sepulcra; noble espada castellana getera al pecho de la traición y tralla sobre los lomos de la ambición cuquerla; y terminará en cerrojo de algún apartado castillo enclavado en las rocas.

Un momento de apocalipsis, el rasgo de ciudadanía y de patriotismo de un patriota y de un ciudadano pundonoroso, se alzará sublime como un fantasma colorado sobre el fragor político de las luchas de la Cámara de los Diputados y el fragor popular de las masas en la calle de Cedaceros; pero el mismo fragor apasionado, la atenieta excitación aventurera, le hundirá en sus cenizas, y el olvido le aventará á la historia para dormir entre infolios polvorientos, sueño de siglos.

Puede ser cierta esta predicción nuestra ó puede fundamentarse en el más sólido de la denuncia de Macias del Real y ser llegado el momento trágico de la venganza, que demandan doscientas mil bocas desde el fondo de los juncales de Cuba y en el fango de las aguas de Cavite... Puede ser llegada la hora. Cuantos han SIDO hasta después de la muerte, por visionarios han sufrido burlas y castigos. La suerte enteca de un visionario, cruzó la llanura castellana practicando la virtud y la defensa de las doncellas, enderezando entustros y corrigiendo yerros, y al fin

timida de las pedradas y de los palos de los yanquises, regresó á su aldea y entregó cristianamente el alma.

Quijotes fueron los que pedían libertad para nuestro imperio ultramarino, y Sanchos los gobernantes y los frailes que fraguaron la derrota desde nuestro propio bando. Y Sanchos, rellenos de egoísmo y ambición, serán eternamente los cuerdos que se preocupen del Arancel y del Escalafón y serán Copérnico frente al sol clavado en un mismo punto por todos los siglos; los románticos que abrazaron la austeridad de Pl y Margall; los pobres locos que ahora subliman un rasgo raro de locura de Macias del Real.

¡Bendita locura! Esta denuncia, esta acusación contra la ética ministerial, es posible que no encierre verdad, pero de todos modos patriota ó equivocado, el grito ciudadano de Macias ha disperso el rebato y apagado el bajar de las ojeyas.

J. Rodriguez Larrosa.

La corrida de la Prensa

Se avisa á los señores abonados que no hayan recogido aún sus localidades, como también á los señores que tienen hecho encargo de ellas en la expenduría, que mañana 25, expira el plazo para retirarlas, transcurrido el cual, la Asociación se encuentra libre de compromiso de cortesía y podrá disponer de ellas.

No se trata de una medida de rigor, sino de la atención - en lo posible - de innumerables y apremiantes demandas de fuera y dentro de la localidad.

Películas

Fuera caretasi

El bisturi de las actuales circunstancias políticas está haciendo una verdadera disección moral de muchos individuos, disección que pone de manifiesto la morbosa ruididad de las almas pequeñas.

Ambiciones no satisfechas, por falta de legitimidad; favores negados, por sobra de abusismo; cuanto constituye la escoria de los egoísmos humanos, toma hoy la encarnación de odios personales, para lanzarse á la lucha de venganzas rastroseras.

Lo sarcástico del caso es que todas esas pasiones bastaridas levanten la bandera de ideales que jamás adoran, y quieren bañarse en la pureza de honradeces que siempre prostituyeron.

Los que estamos en el secreto íntimo de muchas cosas, sentimos, ante la esferencia de esas pasiones, la instintiva repugnancia que produce lo nauseabundo y repugnante de sus procedimientos. ¿Por qué no se debe ran ahora ácratas del despacho, por complacencias negadas; los que tantas veces han sido esclavos voluntarios de mercedes otorgadas?

Si los cargos honoríficos, suspirados y no conseguidos, tuvieron voz y voto en esta contienda; si las credenciales solicitadas y no conseguidas pudieran marginarse con la verdad de su historia; si las letras no cotizadas por falta de garantía se convirtieran en cabezas parlantes; si los negocios propuestos y no aceptados por bastarda de pureza se transformaran en proyecciones luminosas que desnudeces más impúdicas sufriría el decantado altruismo de los nuevos redentores, y que carnal resultaría el trompetado espiritualismo de los improvisados Mesías. Me las que desde la Meca de sus valedoridades han emprendido la peregrinación de mezquinas concupiscencias, confiados en que el Evangelio del mico hará fervientes devotos en la religión del pego, en tanto que ellos cifran á las calenturientas sienes la tiara pontificia de sus pasiones desbordantes.

Toda esa fiebre de pequenezes inundadas con que pretenden seducir, cotizándolas por virtudes, entraña una grave ofensa para cuantos no sienten el delirio devorante de sus venganzas sedientas; la de suponerlos incautos de fácil atracción, y de tales instrumentos de una explotación inicua, que quiere vengar ahora sórdidos desechos de explotaciones escardadas.

Salvo contadísimos románticos, que llevan en el lirismo de sus brumosas utopías el divorcio de la realidad palpitante y la lastimosa esclavitud de sus quijotescas alucinaciones, el resto de esos salvadores espontáneos de la patria, que ha traído el aluvión de los

rencores ocultos, son unos disfrazados de guardarroja, acreedores de que se les arranque la careta, para que enseñen el sello de miseria que oculta el antifaz.

Deportes

MATCH DE FOOT-BALL

El próximo domingo, y en el sitio de costumbre, se celebrará un match de foot-ball, entre las sociedades Carriago Nova y Esperanza.

El juego empezará á las diez de la mañana, y á juzgar por el entusiasmo que reina entre los dos partidos, el match ha de resultar muy interesante.

El equipo del Carriago Nova, es el siguiente: Portero: A. Soler; Zagueros, Lucas y Clemente; medios, Bartolomé Larrosa y Corrales; delanteros: Saucedo, Conesa, Beltri, Navarro y Navarro.

El equipo de la Esperanza, es el que sigue: Portero: Biener; Zagueros: M. Paredes y J. M. Zamora; medios: E. Antón, A. Pera y T. Jorquera; delanteros: F. Bueno, I. Góngora, A. Hernández, C. López y J. Calderón; suplentes: J. Antón, S. Alcántud, J. de Campo y J. Cáceres.

FUERA DE ESPAÑA

La abdicación de Abdul Hamid.

Ha llegado á la hora decisiva la situación de Turquía. El triunfo del Comité «Unión y Progreso» no es dudoso, y en adelante todo el interés ha de reconcentrarse en los detalles más ó menos imprevistos, que pueden diferenciar una simple alteración del orden de una tragedia palatina. La preocupación general se traduce por esta pregunta que está en todos los labios y que transpiran todos los telegramas: ¿qué vá á contecerle al Sultán? El gobierno que preside el pachá Tefik, no dice nada; no parece tal gobierno; de sus funcionarios, uno solo, el de Konich, reconoce su autoridad. Las negociaciones empezadas con las tropas que marchan sobre la capital, no pueden tener otro objeto que el de ganar tiempo. El Comité de la «Unión y Progreso» no pierde el tiempo en discusiones. Es ahora el más fuerte y él es el que manda. Por otra parte sus pretensiones no tienen nada de extraordinario. El Sultán, de más de 60 años de edad, en el estado de cosas existente antes de la revolución del 13 de Abril, y el castigo de las culpables. Nada, en verdad, que no sea lógico.

La sola respuesta posible del gabinete Laxite está claramente indicada: «Señores, la plaza está libre, volver á ocuparla.» Si esta respuesta no se ha formulado todavía, es porque la concentración de tropas de los jóvenes turcos, se efectúa más rápidamente en los despachos que sobre el terreno. Ayer tenían solamente en Tchataloja 22 batallones, (unos 15 mil hombres.)

Después que el Comité disponga de un número de hombres lo suficientemente grande para evitar cualquier posibilidad de desorden, la transmisión del poder se ejecutará del modo más tranquilo del mundo.

El pachá Tarofic es demasiado prudente para arriesgarse en una partida, perdida de antemano. Los jóvenes turcos están deseosos de atenuar todo lo posible el carácter coercitivo de su restauración, es el poder. En cuanto al Sultán, no deja pasar una ocasión de deshacerse á los que no deben estar animados respecto de él de sentimientos amistosos.

Abdul Hamid conseguirá salvar una vez más su corona y su cabeza? Ya se habla de una abdicación, de una destitución y hasta de un suicidio. La marcha de las tropas, continúa lenta y regularmente, sobre Constantinopla. Sin embargo, todo el mundo cree allí, que no se derramará más sangre. La ciudad se encuentra en un período de calma.

A las once del día 18, se ignoraba todavía si Yzzet, jefe del Estado mayor, había partido para Tchataloja, en cumplimiento de una misión.

En Constantinopla hay proyectos de hacer resistencia alguna, pues hasta ahora no se ha tomado ninguna medida previsora. La guarnición de la plaza es muy reducida y se encuentra completamente desmoralizada; para mandarla sólo hay un pequeño número de oficiales. Por el contrario, las tropas de los jóvenes-turcos están muy disciplinadas y han precipitado su marcha por

la embocadura de Kiataane. Con dirección á el Corn d' Or.

El Comité central de la juventud-turca, ha telegrafado al Sultán, advirtiéndole que no tolerará violación alguna de la Constitución, por lo que están dispuestos á derramar hasta la última gota de su sangre y que nadie podría con su asentimiento emprender nada contra éste.

Las condiciones presentadas por los jefes del Comité son las siguientes: cambio completo de la guarnición de Constantinopla; castigo de los jefes que incitaron á las tropas á la rebelión y abdicación del Sultán.

La proclama siguiente redactada por Medegaght y firmada por el general Husui, ha sido enviada por telegrafo á todas las embajadas y legaciones: «Tercero, el haber emprendido por los jóvenes turcos marcha sobre Constantinopla para conseguir el restablecimiento del orden y el castigo de los autores de los execrables sucesos preparados por los elementos reaccionarios, en los cuales los sentimientos humanitarios no están arraigados que fuera de desear. Y E. puede ver que la vida y los intereses de los extranjeros, habitantes en nuestro país, son respetadas, así como sus intereses, los cuales se encuentran bajo nuestra salvaguardia, y que se vela por su tranquilidad y la de toda la ciudad.»

Los miembros del Comité de la juventud turca, ha declarado á los representantes extranjeros que ellos forzarán al Sultán á que abdique, si éste no lo hace espontáneamente.

La actitud de la Cámara otomana no es favorable para dar al poder una nueva garantía. El gobierno ha expuesto su programa ante los diputados, conforme había anunciado.

En él afirma una vez más su voluntad de trabajar conforme á la Constitución, pero la Cámara ha preferido aplazar para el sábado la discusión de este programa.

Se asegura que un gran número de diputados se han propuesto salir de Constantinopla para colocarse bajo la protección de las tropas venidas de Salónica.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro Corresponsal HENRY CAIL Y COMPANIA, de Newcastle-on-Tyne:

Plomo... £ 13-6-10 1/2 Plata... 25 1/16

Cotización del zinc

LONDRES 23. Metales ordinarios, ton... £ 21-7-6

Elementos Cartageneros

24 DE ABRIL

Año 1779. - En este día se incendió en el puerto de Cartagena la tartana napolitana «Virgen del Rosario», patron Lorenzo Cartagüela, que cargada de estopa comprada en el Arsenal se encontraba fondeada frente al muelle, y aunque se oyó un sordero la marinería de guerra mandada por el comandante del Arsenal Sr. Esteban, el ingeniero general don Francisco Gautier, lanchas de arpo, bombas y demás útiles, todo fue inútil; y á fin de evitar que se propagase el incendio á los demás buques, fue remolcada la tartana hacia la costa de Levante, colocándola entre Santa Lucía y el Batel, donde continuó ardiendo hasta la noche; pero á cosa de las nueve el viento de tierra lo desencalló y llevó ante el Hospital, en donde acabó de consumirse en el día siguiente. Solo pudieron salvarse unos 100 quintales de setos, los padrones, antena, vela, jarcias y equipajes del patrón y marinería.

Año 1784. - Se embarcan en la escuadra de Aristiábal con dirección á Constantinopla, los embajadores don Marrucos Corp del gran Sr. Aliel-Kador y Ben-Huduy, que para el efecto se hallaban en Cartagena desde el 4 de Febrero último. No obstante haber hecho de gasto por cuenta del Estado 70000 reales, entre su viaje desde Madrid y estancia en Cartagena, y haberlos provisto para su viaje á Constantinopla de 4 pilones de azúcar, 3 quintales de galleta blanca, 4 serones de naranjas y limónes, 6 docenas de gallinas, 6 carneros, 24 varas de paño azul de